
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
колхозников и колхозниц , рабочих совхозов, подсобных хозяйств, РТС 

и специалистов сельского х о зя й ств а  Свердловской области
Воодушевленные историческими реше

н и ям и  XXI съезда КП СС, труженики 
сельского  хозяйства Свердловской обла
сти  в первом году семилетки внесли 
свой достойный вклад в решение всена
родной  задачи по увеличению  производ
ств а  и  продажи го су д ар с тв у  хлеба, мя
са, молока и других продуктов.

З а  успехи в разви ти и  общественного 
животноводства и вы полнении двух го
д о вы х  планов по п р о д аж е государству 
м яса  в 1959 году, а  так ж е  за увеличе
ние производства и продаж и  государст
ву  х л еб а  и других сельскохозяйствен
ны х продуктов С вердловская область на
гр а ж д е н а  орденом Л ен и н а . Работники 
сельского  хозяйства и в се  трудящиеся 
об ласти  выражают свою глубокую бла
годарность ленинскому Центральному 
К ом итету  партии, С оветском у правитель
с т в у  и  лично Никите Сергеевичу Хру
щ е в у  за  высокую о ц ен ку  их труда.

Г о р яч о  одобряя постановление дека
брьского  Пленума Ц К КПСС, в ответ на 
вы сокую  награду области , подсчитав 
свои резервы и возможности, мы берем 
на с е б я  в i960 году новы е социалисти
ч еск и е  обязательства.

П о  производству и продаже мяса го
су д а р ств у  мы ставим перед собой зада
чу выполнить семилетку не в 1961, как 
намечали раньше , а у ж е  в 1960 году. 
В текущ ем  году об ла стью  будет прода
но государству мяса 1 34  тыс. тонн, или 
на 5 0  тысяч тонн больш е, чем было 
продано в прошлом го д у, и почти в 2,5 
ра за больше установленного плана.

Д я я  выполнения эти х  обязательств мы 
откормим и сдадим го су д ар ств у  200 тыс. 
голов  крупного рогатого скота, 700 тыс. 
го л о в  свиней и 10 млн. голов птицы, в 
том чи сл е  уток 5 млн. голов.

Работники подсобных хозяйств про
мыш ленны х предприятий взяли на себя 
обязательство произвести 28 тыс. тонн 
м яса .

Производство мяса в живом весе по  
всем  категориям хозяйств области с о 
с т а в и т  на 100 гектаров сельскохозяй
стве н н ы х  угодий по 75 центнеров, в том  
чи сл е в колхозах и со в х о за х  по 50 цент
неров.

В  условиях нашей индустриальной об
л а с т и  бесперебойное круглогодовое снаб
ж ение населения молоком и другими мо
лочны м и продуктами является задачей 
первостепенной важ ности. Поэтому мы  
счи та ем  необходимым особое внимание 
обратить на рост поголовья коров и од
новременно настойчиво работать над 
повышением их продуктивности. В i960 
го д у  поголовье коров будет доведено до 
157 ты с. голов, то есть  увеличено на 22 
т ы с. голов, или на 16 процентов, а удой 
молока на корову д о сти гн е т в колхозах 
2550 и в совхозах— 3000 килограммов.

В се го  будет продано молока государ
с т в у  290 тыс. тонн, или на 50 тыс. тонн 
больш е, чем в 1959 го д у  По всем катего

риям  хозяйств на 100 гектаров сельско
хозяйственных у го д и й  производство м о
л о к а  составит 300 центнеров, в том ч и 
сл е  в колхозах и со в х о за х  170 центне
ров

Дальнейшее развитие в области полу
ч и т  птицеводство. В  настоящее время 
в области проведена необходимая под
готовительная работа к тому, чтобы 
в 1960 году прод ать государству 10 
т ы с . тонн птичьего м яса, или в два р а 
за  больше, чем в 1959 году. Продажа 
я и ц  достигнет 90 м лн. штук, или на 20  
млн. штук больше прошлогоднего, при  
эт о м  в среднем от н е суш к и  будет полу
чен о  в колхозах 110 и в совхозах— 125 
яиц. Производство я и ц  по всем катего
риям  хозяйств на 100 гектаров посевов 
зерновых составит 45 ты с. штук, яиц, в 
том  числе в колхозах и совхозах 15 ты с. 
ш т у к  яиц.

Семилетку по производству и прода
ж е государству м о ло ка и яиц область 
выполнит в 1962 год у.

Веря обязательство резко увеличить 
производство и прод аж у государству 
продуктов животноводства, главное вни 
мание уделим к у к у р у з е , которая являет
с я  в наших условиях главным источни
ком кормов для р а сту щ е го  животновод
ств а . Вырастим в i9 6 0  году урожай зе
леной массы к у ку р у зы  с початками по 
3 0 0 — 350 центнеров с  гектара с тем, 
чтобы заложить по 12— 15 тонн на коро
в у  хорошего силоса. Для пополнения 
кормовых ресурсов расширим площадь 
занятых паров до 60 тыс. гектаров 
вместо 16 тысяч в прош лом году. Осво
им  100 тыс. гектаров новых земель, про
ведем на большой площ ади коренное и 
поверхностное у л у ч ш е н и е  малопродук
тивных лугов и па стб и щ , расширим по 
севы  клевера, вики и других бобовых 
культур.

Творчески применяя передовую агро
технику, добьемся высоких и устойчи
в ы х  урожаев. В те к у щ е м  году обязуем
с я  получить с каж дого гектара карто
ф е л я — 120 центнеров и овощей— 150 
центнеров. Значительно расширим про
изводство ранних овощ ей и картофеля в 
специализированных совхозах и других  
пригородных х озяйствах. Построим в 
совхозах и колхозах 136 тысяч кв. м ет
ров весенних теплиц, доведем в совхо
за х  площади орошаемых овощных к у л ь 
т у р  до 2600 гектаров.

Мы заверяем Центральный Комитет 
Коммунистической пар тии  и Советское 
правительство в том, что труженики 
сельского хозяйства области не пожале
ю т сил, чтобы с честью  выполнить обя
зательства, принятые на второй год се 
милетки, и внести св о й  достойный вклад  
во всенародную борьбу за создание изо
билия продуктов сельского хозяйства и 
построение коммунистического общества 
в нашей стране.

Обязательства обсуждены и приняты на общих со
браниях колхозников, рабочих совхозов, РТС и под
собных хозяйств, специалистов сельского хозяйства 

. Свердловской области.

ТРУДОВЫЕ УСПЕХИ ДЕРЕВООБДЕЛОЧНИКОВ
Высокой производитель

н о сти  труда добился ко л 
л екти в лесозавода Р е ж е в 
ско го производственного 
предприятия. За ч е ты р 
надцать дней текущ его го 
да распилено 800 кубом ет
ров леса, или производст
венное задание выполнено  
на 130 процентов. У в е р е н 
но, с  большим знанием де

ла ведут раскрой древеси
ны рамщики М. Четверкин 
и Л. Сохарев. Честно ра
ботают В. Масленников и 
В. Исаков. Н е допускает 
простоя пилорам  бригада 
на подаче л еса  во главе с 
депутатом городского Со
вета И. Четверкиным.

Успешным делам лесо

завода во многом способст
вуют ш оф ера В. Таушка- 
нов, Ф . Иванов, Б. Соко
лов, М. Назаров и другие. 
Они ежедневно делают по 
два— т р и  рейса за лесом 
вместо одного по норме.

П лан января лесозаводом 
будет выполнен досроч
но.

К. ИВАННИКОВ

I п р о л е т а р и и  всех т ран, соеииплит соо:

правая
КОММУНИЗМА

О рган  Режевского райкома Коммунистической партии Советского  Союза 

и районного С овета  депутатов трудящихся

№  1 1  (3069) j С р е д а ,  2 7  я н в а р я  1960 г . Ц е н а  15 кои.

Взят первый рубеж семилетки!
Центральное с т а т и с ти ч е 

ск о е  управление при  С ове
те  Министров СССР п о д 
вело итоги выполнения г о 
сударственного план а р а з 
в и ти я  народного х о з я й с т 
ва СССР в минувшем Г О 

ДУ-
Объем промышленного 

производства возрос по 
сравнению с 1958 годом  
более чем на п  процентов.

В се  союзные респу б ли ки  
и все советы народного х о 
зяй ства перевыполнили г о 
довой план производства  
валовой продукции и б о л ь 
ш и н ств а  важнейших видов  
продукции.

В  1959 году, по п р ед ва
рительным данным, хлеба  
собрано 7,6 миллиарда п у 
дов (124,8 миллиона то нн ), 
ч то  удовлетворяет по треб
н о сти  населения и д р у ги е  
н у ж д ы  государства в т е 
к у щ е м  году.

П о общему производству  
молока СССР д огнал  
С Ш А  еще в 1958 г о 
д у . В 1959 году молока  
в СССР было произведено

62 миллиона тонн, а в СШ А , 
по их официальной оценке, 
около 57 миллионов тонн. 
По производству ж ивотно
го масла на д у ш у  населе
ния СССР в 1959 году 
превзошел Соединенные 
Штаты Америки.

В 1959 году введено в дей
ствие жилых домов общей 
площадью свы ш е 80 мил
лионов квадратных метров, 
или более 2200 т ы с я ч  бла
гоустроенных квартир. 
Кроме того, колхозниками  
и сельской интеллигенцией  
за истекший год построено 
ОКОЛО 850 ты сяч ж и л ы х  до
мов.

Итоги выполнения госу
дарственного п л ан а разви
тия народного хозяйства  
СССР в 1959 год у свиде
тельствуют о неуклонном  
росте социалистической  
экономики С С С Р  и об у с
пешном выполнении зада
ний первого года сем илет
него плана р а зв и ти я  народ
ного хозяйства С С С Р  на 
1959—1965 годы.

В  Р К  К П С С

П о б е д и т е л и  в с о р е в н о в а н и и
Бюро РК КПСС рассм от рело итоги с о ц и а л и с т и 

ческого соревнования м еж ду колхозами р а й о н а  по 
производству п р о д у к т о в  животноводства з а  1959 
год. Победителями в соревновании п р и зн а н ы :

П о производству м я с а —колхоз им ени  Л е н и н а
(председатель т ов. Л у п п е й ,  секретарь парт бю ро  
т ов. Елизаров), п о л у ч и в ш и й  по 40,2 ц е н т н е р а  мяса 
н а  100 га сельхозугодий и продавший государст ву  
1450 центнеров, и л и  в 2,5 раза больше, ч е м  в 1958 
году. За колхозом и м е н и  Ленина ост авлено п ер ех о 
д ящ ее  Красное З н а м я  райкома КПСС и исп о лко м а  
райсовета, присуж денное ему по итогам I I I  квар
т а л а  1959 года.

По производству м о л о к а —колхоз имени В о р о ш и л о 
в а  (председатель т ов. Медведев, секретарь п а р т о р 
ганизации тов. В а в и л о в ) ,  получивший н а  ф ураж ную  
корову по 2635 л и т р о в  и по 166 цент неров молока  
н а  100 га сельхозугодий. Оставить за к о л х о з о м  име
н и  Ворошилова п е р ех о д я щ ее  Красное З н а м я , при
сужденное по и т о га м  I I I  квартала 1959 года .

Бюро РК КП СС от м ет ило  хорошую р а б о т у  по 
производству м я с а  и  м олока колхоза и м е н и  С т али
н а  (председатель т ов. Данилов, секретарь парт ор
ганизации тов. Ч и л и н ) , увеличившего производство  
м я са  по сравнению с 1958 годом более чем  в 2  раза, 
надоившем молока п о  2616 литров на  ф ураж ную  
корову.

П л а н  я н в а р я  вы полнен
Высокой производи- I 

тельаости труда в ян 
варе добился коллек
ти в  цеха массового 
пошива артели „Шгей- 
комбинат". Ежедневно 
ц ех  дает 110-120 в а т 
ны х  курток вместо 105 
плановых. Особенно

вы сокими темпами в 
новом году работает 
бригада мастеров во 
главе  с Л. Ф. Мине

евой. Здесь с каждым 

днем  растет число ра

ботниц, выполняющих 

сменное задание на

200 и более процентов. 
На 24 января  их было 
уж е 15 человек. На 
э ту  же д а т у  цех за
кончил выполнение 
плана января 1960 го
да.

К . ВОЛКОВ.



Депутат принимает...
О  МЕСЯЦ раз—каждый 
w  третий вторник в ис

полкоме райсовета ведет 
прием избирателей депутат 
Верховного Совета РСФСР 
Надежда Ивановна К алуги
на.

Избиратели идут сюда со 
своими нуждами, горестя
ми. У Надежды Ивановны 
внимательный взгляд, слу
шает она избирателя спо
койно, терпеливо и друж е
любно. Ее искренне инте
ресует то, о чем говорит 
посетитель и, видя это, он 
незаметно для себя выкла
дывает все о себе, о своей 
семье.

А вопросы, с которыми 
избиратели обращаются и 
устно, и письменно, самые 
различные. Пенсионеры хо
тят, чтобы у  них пересмо
трели группу инвалидно
сти, учителя школы №  44 
просят автомобиль для сл у 
жебных целей, горкомхозу 
необходима помощь в при
обретении техники для 
строительства дорог, рай
совет через депутата за
прашивает исполком облсо
вета о возможности строи
тельства средней школы в 
Реже.

Получив письмо или вы
слуш ав просьбу избирате
ля, Наде.жда Ивановна зво
нит руководителю, пишет 
письма в районные, област
ные организации, вплоть до 
Совета Министров респуб
лики. Она знает, за каждым 
письмом стоит человек, из
биратель, который надеется 
на своего депутата, и для 
Надежды Ивановны нет ни
чего дороже этой веры.

В решении» одних вопро
сов необходим государст
венный подход, в решении 
други х—гуманность. Ж ен
щины-работницы одного из 
цехов Верхне-Пышминского 
медеэлектролизного завода 
обратились к депутату с 
просьбой, чтобы пенсия им 
яо условиям труда назна
чалась на льготных усло
виях. Для рассмотрения 
этой жалобы была создана 
комиссия ВЦСПС, сама де
путат побывала в цехе. И 
вот на имя Надежды Ива

новны Калугиной из Г осу
дарственного Комитета Со
в е т  Министров по вопро
сам труда и зарплаты при- 
шел ответ, что просьба 
женщин удовлетворена.

Из города Верхней Пыш- 
мы пришло письмо. Изби
рательница Дубинкина про
сит депутата походатай
ствовать об освобождении 
сына из мест заключения. 
Надежда Ивановна запро
сила характеристику на за
ключенного, сама лично на
писала Дубинкину, чтобы 
он примерным поведением 
искупил свою вину. На 
днях пришел ответ, пора
довавший депутата: адми
нистрация дала хороший 
отзыв о Дубинкине. Сейчас 
Надежда Ивановна ставит 
вопрос о передаче Дубин
кина на поруки.

Немало писем приходит 
с жалобой на бездушие, 
черствость руководителей. 
И дело-то, по которому 
иной раз обращается рабо
чий, одной минуты, а ад
министрация затянет его 
на месяцы. Например, Л .Гу- 
реев обратился к началь
нику СМУ-4 за тем, чтобы 
ему выслали справку о 
проработанном времени на 
этом предприятии. Каза
лось бы чего проще,—дать 
указание в отдел’ кадров и 
проследить за его выпол
нением. Так нет, Гуреев по
лучил справку лишь после 
того, как в это дело вме
ш ался депутат Верховного 
Совета. Или другой при
мер. Колхозницу артели 
имени Сталина Блохину 
правление направило на ле
чение. Режевская больница 
пообещала ей путевку в 
Липовскую лечебницу. Це
лый год Блохина прождала 
обещанного и, не дождав
шись, написала депутату. 
Надежда Ивановна запро
сила исполком райсовета. 
Блохину вызвали на комис
сию, и оказалось, что Ли- 
повская лечебница ей про
тивопоказана. Такой без
душный подход к нуждам

и запросам трудящ ихся 
возмущает Н адеж ду Ива
новну.

Т рудящ иеся нашего, 
Егоршинского и Верхне- 
Пышминского районов час
то видят своего избранника 
на предприятиях,стройках, 
в колхозах. Надежда И ва
новна отчитывается о со
стоявш ихся сессиях Вер
ховного Совета РСФСР, 
рассказывает, как идет вы
полнение семилетнего пла
на, разъясняет законы и 
постановления Советского 
правительства. Обычно эти 
встречи превращаются в 
откровенный дружеский 
разговор о ходе выполне
ния производственного пла
на, об успехах колхозников 
и рабочих, о непорядках, 
которые надо устранить. 
Такая встреча на днях со 
стоялась на Исетско-Аят- 
ском торфопредприятии. 
Рабочие рассказали депу
тату  о непорядках в к у л ь 
турно-бытовом обслужива
нии. Надежда Ивановна все 
эти жалобы сообщила ад
министрации, а вскоре по
лучила подробный ответ о 
проделанной работе по их 
устранению.

Письма, письма... Их мно
го, за восемь месяцев свы 
ше четырехсот. Во многих 
— слова благодарности. 
Н. Свалов пишет: „Дали 
нам квартиру хорошую, и 
моя семья сейчас в "покое. 
Благодарность вам от всей 
семьи". С. Ткаченко сооб
щает: „По Вашему хода
тайству я  получила 120 
листов шифера. Большое 
Вам спасибо, Надежда Ива
новна". Избиратель Б. Су
воров извещает депутата, 
что по ее рекомендации он 
поступает в горный техни
кум. А. Зуева благодарит 
за то, что Надежда Иванов
на помогла ей пристроить 
к делу сына.

Таких писем много. В 
них тепло человеческих 
сердец депутату — слуге 
народа.

Е. НОВОСЕЛОВ.

т

П о л н ы м  х о д о м  и д е т  р е м о н т  т р а к т о р о в  в  Р е ж в в с к о и  Р Т С .  П л а н  
ч е т в е р т о г о  к в а р т а л а  в ы п о л н е н  д о с р о ч н о .

Н а  с н и м к е :  с л е с а р и  П .  К .  Д м и т р и е в  и  А .  М . В и р у х и н  з а  р е м о н -  
. т о м  т р а к т о р а  Д Т - 5 4 .  О н и  в ы п о л н я ю т  п о  п о л т о р ы  н о р м ы  в  с м е н у .

Фото М. Просвирнина.

Лучшие люди автохозяйства
Работа на автомобиле, 

особенно в городе с интен
сивным движением тран
спорта и пешеходов, требу
ет от водителя значитель
ного напряжения. Часто от 
молодых, малоопытных шо
феров приходится слышать, 
что в этих условиях труд
но избежать транспортных 
происшествий.

Однако это не соответст
вует действительности. В 
нашем районе много шофе
ров, которые не только не 
совершили никаких тран
спортных происшествий, но 
даже не имеют замечаний 
за нарушение правил улич
ного движения.

Образцово работают не

которые шоферы автохозяй
с т в а . Они показывают при
мер в труде, дисциплини
рованы как на производст
ве, так и в общественных 
местах, морально устойчи- 

:вы, не имеют ни одного на
р у ш ен и я  на линии. Сред- 
1аегодовое выполнение пла
щ а составляет у них 130— 

150 процентов.

Это коммунисты И.М.Пу
тилов, В. И. Смирнов, кан
дидат в члены КПСС В. И. 
Ильин, комсомолец В. И. 
Сосновских, беспартийный 
И. А. Пасунько. Так может 
работать и каждый води
тель.

Н. ПТАШНИКОВ.

Избран товарищеский суд
20 января состоялось со

брание жителей улицы К ра
сноармейской. Секретарь 
горсовета Р. Сергеева рас
сказала о роли обществен
ности в деле борьбы по ох
ране v порядка, о роли това
рищеских судов, которым 
за последнее время прида
ется большое внимание.

Участники собрания ак
тивно откликнулись на

предложение избрать това
рищеский суд  по улице 
Красноармейской. После 
обсуждения в состав суда 
были избраны пенсионеры 
В. Ф. Ярославцев, Е. К. 
Лукина, Н. И. Карташ ов, 
А. И. Миронова, В. Ф. О ль
кова и домохозяйки М. А. 
Мишукова и В. П. П исаре
ва.

А. МИРОНОВА.

Больше внимания накоплению. 
местных удобрений

Декабрьский Пленум ЦК 
КПСС в своих решениях 
указал на необходимость 
увеличения накоплений ме
стных удобрений. Только 
при регулярном внесении 
удобрений в поля севообо
рота в нужном количестве 
возможны стабильные уро
ж аи всех сельскохозяйст
венных культур.

К сожалению, в большин
стве наших колхозов не 
придается должного внима
ния сбору и накоплению 
навоза, мочевины, перегноя 
и т. д. По этой причине 
артели, как правило, вно
сят  в почву удобрений ми
зерное количество. Так, в 
1959 году было внесено ор
ганических удобрений в 
в среднем по колхозам рай
о н а ,0,86 тонны на один гек
тар. В колхозе имени Ста

ПРАВДА КОММУНИЗМА*
2 стр. 27 января 1860 года

лин а—0,7 тонны, а в арте
ли „Ленинский путь" по 
0,18 тонны на гектар паш 
ни. А вот передовые хозяй
ства страны вносят удоб
рений в среднем по 8—10 
тонн на гектар пашни.

Анализ подсчета органи
ческих удобрений показы
вает, что колхозы района 
получают от имеющегося; 
скота всего только одну 
треть навоза. В артелях 
„Урал", имени Чапаева, 
„Ленинский путь" в каче
стве подстилки скоту упо
требляют опил в очень ма
лом количестве. Часто кол
хозы опил завозят из Режа, 
хотя в этом нет крайней 
нужды. Всем известно, что 
солома является не только 
хорошей подстилкой жи
вотным, но и помогает на
копить навоза в больших 
количествах. Руководители 
хозяйств солому в этих це
лях  не используют. Как

правило, весной она сж и
гается. Такая практика на
носит серьезный ущерб об
щественному хозяйству.

Серьезную ошибку допу
скают те руководители кол
хозов, которые не исполь
зуют для урож ая мочу ж и
вотных. В колхозах имени 
Чапаева, „Ленинский путь", 
имени Сталина ее часто из 
жижесборников пускают 
под откос или выливают на 
снег. Лучш е всего мочу 
скота употреблять для из
готовления навозных ком- 
постов или поливать ею на
воз и торф, вывезенные на 
поля. Ш табеля или боль
шие кучи навоза следует 
уплотнять не только в сере
дине, но и по краям. Тогда 
они не будут промерзать.

Недостаток органических 
удобрений вполне можно 
восполнить за счет разра
ботки болот, богатых тор
фом. Торф имеет большие 
преимущества по сравне
нию с соломой. Одна часть 
подстилки торфа поглоща
ет мочи животных в четы

ре раза больше, чем соло
ма и в восемь раз больше, 
чем опил. Торфяная под
стилка не только в 12—15 
раз больше, чем опил, бе
рет в себя азота, но и по
глощает аммиак из возду
ха, чем очищает воздух 
скотных дворов.

В нашем районе имеются 
громадные запасы торфа, 
не менее 3 0  миллионов ку
бометров. Его месторожде
ния находятся в основном 
в полях севооборота колхо
зов или не далее 3 — 5  ки
лометров от пашни. Так, 
например, болото „Мед
вежье" вплотную прилега
ет к полям колхоза имени 
Свердлова, „Мостовское" к 
полям колхоза имени Л е
нина, „Воронинское" нахо
дится в массивах артели 
имени Сталина.

Д ля правильной и систе
матической разработки бо
лот требуется их осушка 
и раскорчевка. Такое меро
приятие может оказаться 
не под силу одному кол
хозу, и долго будут не оп

равданы затраты средств. 
Другое дело, если заготов
кой торфа будут занимать
ся  несколько колхозов да 
еще с помощью РТС. Т ог
да будет возможным к бо
лоту устроить подъездные 
пути и применить макси
мум механизации работ. В 
ряде районов страны орга
низованы межколхозные 
предприятия по добыче 
торфа, и они работают бо
лее чем успешно. Это и 
позволило колхозам вносить 
по 10 тонн удобрений на 
гектар.

Как бы ни разлож ился 
торф, его рекомендуется 
применять только в компо
стированном виде с изве
стью или фосфорной м у
кой, навозной жижей и т. д.

Только при внесении 
удобрений наши оподзолен- 
ные почвы могут давать 
высокие урожаи зерновых 
и других культур.

Д. ТИХОНОВ, 

главный агроном 
сельхозинспевиии.



Ждем не дождемся...
Каменщиком я работаю с [он несерьезно относится к

1948 года. Имею шестой раз 
ряд, хорошо знаю свое де
ло, могу работать быстро, 
качественно. Но применять 
свои знания, способности в 
настоящее время мне не 
предоставляется возможно
сти. И не только мне, но и 
четырем другим каменщи
кам, которые, как и я, еже
дневно теряюг попусту 4—5 
часов дорогого рабочего 
времени.

Кладку стен нового цеха 
сборного железобетона мож
но было завершить еще в 
прошлом году, как это пла
нировалось. Однако план 
так и остался планом, а 
кладка стен продвигается 
медленно, далеко не так, 
как могла бы продвигаться.

Люди есть, кирпича вдо
воль, погода позволяет ве
сти работы полный свето
вой день, вполне можно 
использовать башенный 
кран. Основной тормоз в 
растворе, изготовление ко
торого производится здесь 
же, в десяти метрах от 
строительной площадки.

Больш ая часть моего ра
бочего времени уходит на 
беготню, на просьбы отпу
стить хотя бы одну автома
шину раствора для кирпич
ной кладки. Мастер раствор
ного узла Черняков умеет 
только обещать, на деле же 
ничего не видно. Да и сам

делу. Постоянно от него 
только и слышно, что сла
бо тянет транспортерная 
лента, то ролики нужно пе
реставлять, то еще что-ни
будь.

На строительстве цеха 
работает пять каменщиков, 
каждый из которых при 
нормальном обеспечении 
площадки раствором может 
уложить за смену три ку
бических метра кирпичиой 
кладки. Всего же на 20 ян
варя оставалось уложить не 
более 200 кубических мет
ров. Таким образом полу
чается, что полностью за
вершить кладку стен цеха 
можно за 13—14 дней, то 
есть в первых числах фев
раля.

Надо только, чтобы р у 
ководители СМУ по-серьез
ному взялись за это дело, 
помогли организовать нор
мальную работу растворно
го узла, потребовали от тов. 
Чернякова самого серьезно
го отношения к своим обя
занностям. Тогда и строи
тельство нового цеха сбор
ного железобетона, в быст
рейшем завершении которо
го заинтересовано СМУ, 
пойдет по-иному и камен
щики не будут попусту те
рять рабочее время.

Д. АВДЮКОВ, 
каменщик СМУ-4.

8 проведении выборов в районный Совет депутатов трудящихся 
вместо выбывших депутатов по избирательным округам №№ 16 ,21

Р еш ен и е исполнительного комитета Режевского райсовета
В соответствии со ст. 128 „Положе

ния о выборах в краевые, областные, 
окружные, районные, городские, сель
ские и поселковые Советы депутатов 
трудящ ихся РСФСР“ и Указом Прези
диума Верховного Совета РСФСР от 3 
августа 1951 года „О порядке проведе
ния выборов в местные Советы депута
тов трудящ ихся по отдельным избира
тельным округам вместо выбывших де
путатов" исполком райсовета решил:

Выборы в Режевской районный Совет 
депутатов трудящ ихся по избиратель
ным округам №  16 Городскому и №  21 
Першинскому вместо выбывших депута
тов назначить па воскресенье 14 фев
раля i960 года.

Председатель исполкома Режевского райсовета 
депутатов трудящихся М. ГУСЕВ.

Секретарь исполкома Режевского райсовета 
депутатов трудящихся М. ПАНОВА.

I 9 6 0  г о д а .г о р .  Р е ж .  2 5  я н в а р я

П И С Ь М А  В Р Е Д А К Ц И Ю
Спасибо тимуровцам
В о т  у ж е  д в а  м е с я ц  i х о д я т  

к о  м н е  у ч е н и к и  и з  6  „ б " к л а с 
са ш к о л ы  №  5. О н и  п о м о г а ю т  
в о  в с е м :  н о с я т  в о д у ,  п и л я т  и 
к о л ю т  д р о в а .  К  н о в о м у  г о д у  
м а л ь ч и к и  п р и н е с л и  м н е  е л к у ,  
а  д е в о ч к и  у к р а с и л и  е е .

С п а с и б о  ю ны м  т и м у р о в ц а м  
за п о м о щ ь ,  б о л ь ш о е  с п а с и б о .

Т. МОЗГАЛИНА, 
пенсионерка.

В С Е Л Ь С К О М  М А Г А З И Н Е
Молдавская ССР. С  к а ж д ы м  г о 

д о м  р а с т е т  п о к у п а т е л ь н а я  с п о с о б 
н о с т ь  ж и т е л е й  м о л д а в с к о г о  с е л а .  
В  д о м а х  к о л х о з н и к о в  м о ж н о  
в с т р е т и т ь  м н о г о  ц е н н ы х  п р е д м е 
т о в  к у л ь т у р н о - б ы т о в о г о  о б и х о д а .

С е л ь с к и й  м а г а з и н  Л» 1 С у с л е н -  
с к о г о  с е л ь п о  О р г е е в с к о г о  р а й п о т 
р е б с о ю з а  в  м и н у в ш е м  г о д у  п р о 
д а л  н а с е л е н и ю  2 0  т е л е в и з о р о в ,  
1 5 0  р а д и о л ,  1 0 0  р а д и о п р и е м н и к о в ,  
1 0  м о т о ц и к л о в ,  2 5  ф о т о а п п а р а т о в  
и  м н о г о  д р у г и х  т о в а р о в .  П л а н  т о 
в а р о о б о р о т а  б ы л  п е р е в ы п о л н е н .

Н а  с н и м к е :  в  с е л ь м а г е  №  1. 
Ч л е н  к о л х о з а  и м .  М и ч у р и н а  И .  П .  
Г о р я  ( в т о р о й  с л е в а )  п о к у п а е т  т е 
л е в и з о р .

Фото П. Лисенкина.
Фотохроника ТАСС.

Насущный вопрос
Мне часто приходится 

быть посетителем почт ы 
или сберкассы, и я вижу, 
как там все увеличивается 
количество клиентов. Иног
да долго приходится и в 
очереди стоять.

Настало время учесть та
кое положение и подумать 
об открытии почтового отде
ления и отделения сберкас
сы в районе станции Реж. 
Н аселения там много, а хо
дить или ездить на почту 
и в сберкассу не близко.

и. ВОРОНОВ.

Хорошее дело—общественный 
страж порядка

Хотим слушать 
хорошую музыку

У нас в городе—хороший 
Дом культуры. Молодежь 
часто приходит сюда на 
танцы. А танцевальная м у
зыка бедная—всего 5—6 
граммпластинок. Есть м у
зыка классическая, р у с 
ская народная, разнообраз
ная танцевальная, но её в 
Доме кульууры не у с 
лыш иш ь. ‘ Ю. МЕДВЕДЕВ.

Я был очень доволен, 
что в этом деле меня не 
обошли—приняли в друж и
ну по охране общественно-*' 
го порядка в колхозе име
ни Сталина.

10 января настала и моя 
очередь дежурить со своей 
бригадой. Заш ли мы в 
сельский Совет, повязали 
красные повязки, и это 
сразу выделило нас.

Дежурство наше совпало 
с воскресным днем. Наша 
бригада из пяти человек 
пошла в клуб—там много
людно—кинофильм, а перед 
ним лекция.

По старым обычаям ста
ли в клубе появляться и 
люди, находящиеся в не
трезвом состоянии. Некото
рым хотелось бы вести се
бя развязно. Но, увидев нас,

Правда, наш елся один 
молодой человек, Леонид 
Коровин, он хотел поизде
ваться над нами, пытался 
строить гримасы, но сразу 
же был подхвачен друж ин
никами и уведен домой. 
Больше в клуб он не воз
вращ ался.

Правды ради надо ска
зать, что в тот вечер в 
клубе была абсолютная ти
шина. И колхозники с боль
шим вниманием прослуш а
ли лекцию о коммунистиче
ской морали советского че
ловека, которую прочита
ла учительница В. М. Бе
сова. Затем был просмот
рен кинофильм.

Вечер прошел без всяких 
нарушений порядка. Если 
бы дружины по охране об
щественного порядка были

они поняли, что это н е ; созданы везде, хулиганы  не 
удастся, притихли и про-.посмели бы наруш ать спо- 
сили нашего разреш ения! кой ну ю жизнь советских 
войти в зал, где и провели' людей, 
вечер тихо и смирно. I д. з е м л я н н и к о в .

Проводить такие вечзра почаще...

□

Не пропагандировать безвкусицу

ХОРОШО ОТДОХНУЛИ

На городском рынке прода [любви эти картины пропо- 
ются изготовленные неко-!ведуют только пошлость.
оперированными кустарями 
изделия: стенные ковры, 
статуэтки из гипса, пейза
жи на стекле и т. д.

Беда в том, что большин
ство этих „художествен
ных" изделий не отвечает 
требованиям художествен
ного вкуса, искажает поня
тия о истинно прекрасном 
народном творчестве.

Рисунки на коврах и 
стекле так грубо намале
ваны, настолько бывают 
искажены, что трудно от
личить мужчину от жен 
щивы, а гуся  от утки.

Д ля большего привлече
ния внимания покупателей 
кустари стремятся изобра
зить на своих произведе
ниях любовные сцены. В 
силу грубой работы, отсут
ствия чувства вкуса у ху 
дожников, а порой и из-за 
неправильного понимания 
ими благородного значения

Долгое время продаются 
на рынке ковры изготовле
ния А. Г. Пановой и дру
гих кустарей. Их рисунки 
слабы и не отвечают даже 
элементарным требованиям 
художественного вкуса. 
Часто продают свои работы 
лица, не имеющие регист
рационных удостоверений 
на право выработки и про
дажи своих изделий.

В целях прекращения 
пропаганды безвкусицы 
устанавливается такой по
рядок разрешения произ
водства и продажи на рын
ках различных художест
венных изделий. Чтобы по
лучить регистрационное 
удостоверение для произ
водства и продажи своих 
изделий, кустарь предо 
ставляет образцы их в от
дел культуры. Найдя обра
зец отвечающим требова 
ниям художественного вку

са, отдел культуры выдает 
об этом справку и ставит 
штамп на образец. Только 
после этого райфинотдел 
выдает регистрационное 
удостоверение. Кустари, 
получившие регистрацион
ные удостоверения ранее, 
должны их переоформить.

Объявим борьбу безвку
сице! Не допустим, чтобы 
в наш быт проникали нико
му не нужные антихудоже
ственные безделушки!

В это дело призваны 
включиться не только ра
ботники культуры, а все, 
кому дорого искусство.

Трудящ иеся, приобретая 
на рынке художественные 
изделия, обращайте внима
ние на качество их-изготов- 
ления, на художественную 
ценность, покупайте изде
лия только у  лиц, имею
щих право на их изготов
ление и продажу.

Н. СТОЛБОВСКИХ, 
заведующий отделом культуры.

Но инициативе совета 
пенсионеров, женсовета и 
райсобеса был проведен 
вечер отдыха пенсионеров. 
Задолго до начала его к 
Дому культуры со всех 
сторон начали подходить 
старички и старуш ки. Их 
приветливо встречал Н. П. 
Пташников.

Начался вечер лекцией 
о международном положе
нии, которую прочитал 
Н. Я. Сотников. А потом 
учащ иеся школы №  2 дали 
концерт. Во втором отде

лении концерта пенсионе
рам был показан спектакль 
„Стряпуха" (драмкружок 
клуба никелевого завода 
под руководством А. П. 
Михайлищева). Затем вы
ступил хор ветеранов тру
да.

После концерта были ор
ганизованы пляски, танцы, 
игры.

Оставшись довольными 
своим отдыхом, пенсионеры 
просили проводить такие 
вечера почаще.

Р. СЕРГЕЕВА.

ВЕЧЕРОМ ОСТАЛИСЬ ДОВОЛЬНЫ
Просим через газету пе

редать райсобесу, женсове
ту и совету пенсионеров 
наше большое спасибо за

проведение вечера для нас, 
пенсионеров.

Бебенина, Барахнина, Плотников, 
Рычкова и др. Всего 14 подписей.

БЛАГОДАРНЫ ЗА ХОРОШЕЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
На днях состоялся го

родской вечер пенсионеров. 
Художественная самодея
тельность кл}ба никелево
го завода показала на ве
чере спектакль „Стряпу
ха". А работник Дома пио
неров В. Е. Орлова орга
низовала выступление му
зыкального кружка, после 
концерта проводила игры, 
аттракционы, пляски.

От имени всех присутст- 
воваших на вечере благо
дарим участников концер
та.

В. СЕРГЕЕВА, 
председатель женсовета.

Н. ПТАШНИКОВ, 
председатель совета 

пенсионеров.
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К ДНЯ РОЖДЕНИЯ

А. П. ЧЕХОВА

Дом в Таганпоге, где родился А. П. Чехов. Ныне дом- 
музей А. П. Чехова.

Фотохроника ТАСС.

Ч и т а й т е  о ж и з н и  и  т в о р ч е с т в е  
А . П .  Ч е х о в а

Среди статей и книг о Чехове особое место за
нимают две работы М. Горького—его воспомина
ния.

„А. П. Чехов“ (1 9 0 5 -1 9 2 3  гг) и статья „По 
поводу нового рассказа А. П. Чехова „В овраге4',
опубликованная в 1900 году.

С большим мастерством рассказал Горький о 
Чехове-человеке, первый раскрыл подлинный 
облик Чехова-писателя, активно, страстно отно- 
сившегося'Ж  жизни, врага мещанства и пошло
сти, умного, любящего друга России.

Книга В. Ермилова „А. П. Чехов4' —одно из 
лучш их современных исследований о Чехове. На 
широком фоне общественной и литературной 
жизни конца 19—начала 20 веков автор раскры
вает форгшрование и развитие социально-фило
софских, этическихЖ  эстетических взглядов Че
хова, характеризует общественное значение его 
творчества, рассматривает особенности его худо
жественного мастерства.

В. Голубков,‘'автор работы „Мастерство А. П. 
Чехова4', берет на себя только одну задачу: и зу 
чение мастерства писателя на материале его рас
сказов.

Ценный материал о Чехове содержат воспоми
нания его современников. Наиболее значительные 
из них собраны в книге „Чехов в воспоминаниях 
современников44. Здесь собраны воспоминания 
родственников Чехова—его братьев, жены, сест
ры и встречавшихся с ним писателей.

В книге В. Ермилова „Драматургия Чехова" 
рассматриваются чеховские пьесы и водевили.

О связи Чехова с Московским Х удож ествен
ным театром знакомит книга М. Строева „Чехов 
и Художественный театр".

О последнем периоде жизни и творчества А. П. 
Чехова рассказывает Н. Сысоев в книге „Чехов 
в Крыму'4.

В юбилейные дни появится много новых книг 
и статей, посвященных Чехову. Готовится к из
данию том „Литературного наследства", целиком 
посвященный Чехову. В нем будет ряд новых 
писем писателя, воспоминания о нем, сообщения 
по различным вопросам его биографии и твор
чества.

В. МАКСИМОВА.

Я З В  К Щ  Е  Н  И  К
3 0  я н в а р я  в 7 ч а с о в  в е ч е р а  в п о м е щ е н и и  р а й о н н о й  

б и б л и о т е к и  с о с т о и т с я  л и т е р а т у р н о - х у д о ж е с т в е н н ы й  
в е ч е р ,  п о с в я щ е н н ы й  1 0 0 -л е т и ю  с о  д н я  р о ж д е н и я  
А. П . Ч е х о в а .

П р и г л а ш а ю т с я  в с е  ж е л а ю щ и е .

Этого могло не быть

Н Е М Е Й Т Е ,  З В Е З Д Ы !

19 я н в а р я  в  к в а р т и р е  С . Ш а 
г а е в о й  ( у л .  Щ е р б а к о в с к а я ,  X» 5 ) 
б ы л а  о б н а р у ж е н а  б о л ь ш а я  к о н 
ц е н т р а ц и я  д ы м а  в в и д у  б о л ь ш о г о  
п е р е к а л а  р у с с к о й  п е ч и .  О т  р а с 
к а л е н н о й  п е ч и  з а г о р е л и с ь  в а л е н 
к и ,  п о л о ж е н н ы е  н а  п е ч ь  д л я  п р о 
с у ш к и .

З а  н а р у ш е н и е  п р а в и л  п о ж а р 

н о й  б е з о п а с н о с т и  т .  Ш а г а е в а  о ш 
т р а ф о в а н а  н а  5 0  р у б л е й .

С л у ч а й  е  н е й  п о у ч и т е л е н .  Н а д о  
х о р о ш о  п о м н и т ь ,  ч т о  п е р е к а л  п е 
ч и  м о ж е т  п р и в е с т и  к  п о ж а р у .

А. ОБЛАСОВ, 
начальник городской 

пожарной команды.

Она в морской пропала пене, 
Расставш ись с звездной высотой. 
И стала новою ступенью 
В той самой лестнице крутой,
Что над земным простерлась

шаром,
Р а с т я  незримо в вышине...

Немейте, звезды, перед шагом, 
Что люди сделали к Луне! 
Немало нам, советским людям, 
Придется ставить в небе вех. 
Луна близка. Там первым будет, 
Я верю, русский человек!

Алексей ЗАУРИХ.

КАК ЛЕТЕЛА РАКЕТА
Проведенные в эти дни 

испытания новой мощной 
баллистической ракеты еще 
раз продемонстрировали 
всему миру, что Советский 
Союз не замедляет темпов 
дальнейшего штурма кос
моса. Наши ученые, инже
неры, рабочие, техники вы
держали еще один слож 
нейший экзамен на отлично.

На основе опубликован
ных в печати данных мож
но нредставить, как при
мерно происходил этот пе
релет ракеты. Для про
стоты сделаем некоторые 
упрощения.

Ракета очень быстро пе
ресекла нижние плотные 
слои атмосферы и почти 
все время полета (за исклю
чением конечного участка 
при падении на Землю) 
двигалась в весьма разре
женном воздухе. Практи
чески противодействие ее 
продвижению было весьма 
малым.

Поэтому допустим, что 
сопротивление воздуха со
всем отсутствовало и что 
полную скорость ракета по
лучила сразу же у  поверх
ности Земли. Предположим 
также, что наш а планета 
представляет собой идеаль
ный шар. При этих усло
виях для того, чтобы ра
кета могла достичь точки, 
удаленной на 12.500 кило
метров, ей следует сооб
щить скорость в 7534 мет
ра в секунду, или 27.120 
километров в час, и она 
должна взлететь под у г 
лом в 16 градусов 56 ми
нут по отношению к го
ризонту. Запущ енная по
добным образом ракета 
спустя 18 минут 15 секунд 
после старта достигнет 
высшей точки своей траек
тории. Ее высота окажется 
равной 1. 232 километрам.

Так как полет произво
дился вечером, то, будь 
ракета ярко освещена, она 
была бы видна с этой вы
соты в радиусе свыше трех 
с половиной тысяч кило
метров. Заметим, что пото
лок ракеты расположен на 
высотах, где летает третий 
советский искусственный 
спутник.

К моменту достижения 
своего потолка вследствие 
постоянного действия силы 
притяжения Земли ско
рость ракеты уменьш ается 
до 6.040 метров в секунду 
(21.740 километров в час). 
Это замедление составляет 
почти 20 процентов от стар
товой скорости.

„Перевалив" через выс
шую точку траектории, ра
кета начинает падать на 
поверхность Земли, и ее 
скорость постепенно на

чинает расти. Спустя 36,5 
минуты ракета достигает 
поверхности нашей плане
ты с такой же скоростью, 
с какой она взлетела, то 
есть 7.534 метра в секун
ду. Поскольку, как сооб
щ алось, падение последней 
ступени в океан произош
ло в 20 часов 5 минут, ра
кета должна была бы взле
теть в 19 часов 29 минут.

Действительный путь, 
пройденный ракетой, на 
14,2 процента больше рас
стояния между точками 
взлета и спуска и равен 
14.290 километрам. Таким 
образом, средняя скорость 
полета составляет 23.500 
километров в час (6.528 
метров в секунду).

Траектория полета со
ставляет собой дугу  эл
липса с одним фокусом в 
центре Земли и другим— 
на расстоянии 3.550 кило
метров от него, ближе к 
поверхности Земли. Знание 
расположения этих фоку
сов дает нам возможность 
вычертить траекторию по
лета ракеты.

Чем же отличается дей
ствительная траектория 
ракеты от той, которую мы 
описали на основании уп
рощенных расчетов?

Прежде всего тем, что 
ракеты запускаются вер
тикально, а не под углом, 
как описывалось выше. Од
нако, уж е на сравнительно 
небольшой высоте ракета 
ложится на заданный курс. 
Кроме того, скорость ра
кеты нарастает постепен
но, по мере выгорания 
топлива, а не мгновенно, 
как мы допустили. Поэто
му максимальную скорость 
ракета приобретает лишь 
на некоторой высоте, где 
выключается последний 
двигатель. И чем больше 
высота, на которой ракете 
сообщается скорость, не
обходимая для следования 
по данной траектории, тем 
эта скорость меньше. Этим 
и объясняется то обстоя
тельство, что действитель
ная максимальная скорость 
ракеты (более 2 6  тысяч ки
лометров в час) оказалась 
несколько меньше той, ко
торую следовало бы ей 
сообщить согласно вычис
лениям. В верхней точке 
полета, как мы видели, 
скорость снаряда еще мень
ше, чем в конце работы 
двигателей.

Наиболее отличается от 
расчетного короткий конеч
ный участок траектории 
после вторжения ракеты в 
плотные слои атмосферы. 
Здесь сопротивление воз
духа, которое нами не учи

тывалось, играет весьма 
существенную роль.

Действительная продол
жительность полета также 
несколько отличается от 
допускаемой расчетной ве
личины, поскольку, как 
уже упоминалось, ракета 
не сразу развивает необ
ходимую скорость.

Однако, несмотря на все 
эти поправки и расхожде
ния, приведенные выше 
расчетные данные полета 
ракеты весьма близки к 
действительным.

О совершенно исключи
тельной точности расчета 
и четкости работы всех 
приборов и механизмов ра
кеты свидетельствует очень 
малое отклонение точки 
падения макета головной 
ступени ракеты от наме
ченной цели. Оно, как из
вестно, составляло менее 
двух километров.

Чтобы представить себе, 
сколь высока точность по
лета ракеты, укажем, что 
наблюдавшееся отклонение 
в два километра от цели 
может получиться в ре
зультате отклонения от 
взлетной скорости на 0,003 
процента с одновременным 
отклонением в угле взлета 
на 16 угловых секунд. Это 
означает, что скорость вы
держивалась с точностью 
до 20 сантиметров в секун
ду. Д ля наглядности ска
жем, что тело, подброшен
ное с такой скоростью, 
поднимется на высоту ... 
двух миллиметров!

Этот высокий класс точ
ности, блестящий успех 
первого испытания—залог 
успеш ных посылок ракет 
к ближайшим планетам в 
недалеком будущем.

Всех нас, молодых и 
старых энтузиастов космо
плавания, бесконечно ра
дует этот новый замеча
тельный успех советского 
народа.

А. ШТЕРНФЕЛЬД, 
лауреат Международной 
поощрительной премии 

по астронавтике

Р е д а кт о р  Е. Н О В О С Е Л О В .

Кинотеатр „А врора *1

Сегодня и завтра

НАКАНУНЕ

Щ Е Р Б А К О В А  М о д е с т а  А р к а д ь 
е в н а ,  п р о ж и в а ю щ а я  в  г .  Р е ж е ,  
у л и ц а  К а л и н и н а ,  2 0 ,  к в .  1 , в о з 
б у ж д а е т  д е л о  о  р а с т о р ж е н и и  б р а 
к а  с  Щ Е Р Б А К О В Ы М  Г е н н а д и е м  
В а с и л ь е в и ч е м ,  п р о ж и в а ю щ и м  в  
г .  Р е ж е ,  у л и ц а  и м е н и  К о с т о у -  
с о в а ,  №  4 8 .

Д е л о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  н  
Н а р о д н о м  с у д е  1 - г о  у ч а с т к а  Р е ж е в 
с к о г о  р а й о н а .
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